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Infos zur Papier·tonne 

Die Info gilt für den Landkreis Reutlingen,  
ohne die Städte Metzingen, Pfullingen und Reutlingen 

So sieht die Papier·tonne aus 

Es gibt verschiedene Papier·tonnen.  
Die Papier·tonne ist blau oder grau  
und hat einen blauen Deckel. 

Welche Papier·tonne brauchen Sie? 

Die Papier·tonne gehört zum  Grundstück oder Mietshaus.  
Das bedeutet,  
wenn viele Menschen in einem Haus wohnen,  
gibt es eine große Papier·tonne.  
Wenn wenige Menschen in einem Haus wohnen,  
dann gibt es eine kleine Papier·tonne. 

Wenn das ganze Altpapier  
oft nicht in die Papier·tonne hineinpasst,  
dann können Sie eine größere Tonne  
oder eine zusätzliche Tonne bestellen. 

Wenn Sie das machen wollen  
rufen Sie uns an.  
Telefon: 07121  480 33 95  
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Wieviel kostet eine Papier·tonne? 

Das Landratsamt leiht Ihnen so viele Papier·tonnen,  
wie gebraucht werden.  
Die Papier·tonnen kosten nichts.  
Auch die Leerung der Papier·tonne kostet nichts.  

Was darf in die Papier·tonne geworfen werden? 

Alles muss in die Papier·tonne hinein passen.  
Sperriges Altpapier müssen Sie zerkleinern,  
zum Beispiel mit einem Teppichmesser.  
Altpapier neben der Papier·tonne  
wird nicht mitgenommen.  

Nur sehr große Kartons,  
in denen zum Beispiel Möbeln drin waren,  
werden ausnahmsweise mitgenommen.  
Die Kartons müssen  
zusammen gefaltet und gebündelt  
neben der Papier·tonne stehen. 

Sehr wichtig  
Verpackungen aus Papier oder Pappe  
wie zum Beispiel Keks·schachteln  
müssen Sie in die Papier·tonne werfen.  
Und nicht in den Gelben Sack. 
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Das dürfen Sie in die Papier·tonne werfen 

Sauberes Papier und saubere Kartons 

Das sind zum Beispiel: 

 Brief·umschläge 

 Broschüren 

 Bücher 

 Hefte 

 Kartons 

 Kataloge 

 geknülltes Papier 

 Notizzettel 

 Papier·schnipsel 

 Papier·tüten 

 Papp·schachteln 

 Prospekte 

 Schreibpapier 

 Verpackungen aus Papier und Pappe 

 Zeitschriften 

 Zeitungen 

 Zigarettenschachteln,  
aber davon nur das Papier 
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Was darf nicht in die Papier·tonne  
geworfen werden? 

 Akten·ordner  
Die werfen Sie in den Restmüll 

 Back·papier  
Das werfen Sie in den Restmüll 

 Beschichtetes Papier  
Das sind zum Beispiel Etiketten oder Fotos.  
Die werfen Sie in den Restmüll 

 Hygienepapier und Feuchttücher  
Das werfen Sie in den Restmüll oder die Bio·tonne 

 Taschentücher oder Handtücher aus Papier 
Die werfen Sie in den Restmüll oder die Bio·tonne 

 Alte und neue Tapetenreste  
Die werfen Sie in den Restmüll 

 Verschmutztes Papier  
Das werfen Sie in den Restmüll  

 Getränke·kartons  
Die werfen Sie in den Gelben Sack 
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Wie können Sie zum Umweltschutz beitragen? 

 Bei der Abfallberatung gibt es kostenlos  
einen Aufkleber für den Briefkasten.  
Darauf steht Bitte keine Werbung. 
Wenn Sie diesen Aufkleber auf Ihren Briefkasten kleben,  
darf keiner Werbezettel oder Werbezeitungen hinein·werfen. 

 Verwenden Sie Recycling·papier.  
Recycling wird „Riseikling“ ausgeprochen.  
Das ist ein englisches Wort und bedeutet Wiederverwertung. 

Wiederverwertetes Papier  
wird aus dem gesammelten Altpapier  
aus der Papier·tonne hergestellt.  

Die Herstellung von wiederverwertetem Papier braucht  
weniger Wasser und kein frisches Holz von Bäumen.  
Es braucht weniger Strom und weniger Chemie.  

Sie erkennen dieses wiederverwertete Papier  
am Umweltsiegel Der Blaue Engel auf der Verpackung. 
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Haben Sie noch Fragen?  

Wenn Sie noch mehr Infos wollen,  
können Sie uns fragen.  
Telefon: 07121  4 80 33 95 

Sie können auch ein Fax schreiben.  
Fax: 07121  4 80 18 31 

Oder Sie können eine E-Mail schreiben.  
E-Mail: abfallwirtschaft@kreis-reutlingen.de 

Die Info im Internet finden Sie unter  
https://www.kreis-reutlingen.de/abfallentsorgung 

Unsere Adresse ist:  
Haydnstraße 5-7  
72766 Reutlingen 

Wer hat diesen Text gemacht? 
Der Landkreis Reutlingen  
hat diesen Text geschrieben. 

Die Geschäftsstelle Inklusionskonferenz  
hat den Text in Leichte Sprache übersetzt. 

Der Text wurde geprüft von  
Peter Sinn und Kollegin. 

Die Bilder sind von:  
© Lebenshilfe für Menschen  
mit geistiger Behinderung Bremen e.V.  
Illustrator: Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2015 
und aus dem Internet: 
https://de.wikipedia.org/wiki/Datei:BE_Logo_JuryUmweltzeichen_MenschUmwelt.svg 

Stand: Februar 2020 
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